

三海域イニシアティブ首脳会合 2024(ヴィリニユス, リトアニア)における
上川大臣ビデオメッセージ

ナウセーダ・リトアニア大統領閣下、
ご参加の皆様、

三海域イニシアティブ首脳会合においてお話できることを大変光栄に存じます。何よりも、我が国が戦略的パートナーとして参加する本首脳会合においてお話できることを大変うれしく思います。

欧州・大西洋の安全保障とインド太平洋の安全保障は不可分です。日本として、この認識の下、三海域イニシアティブを強く支持します。そして、今次首脳会合開催に当たってのリトアニアの指導力に敬意を表します。

日本は欧州諸国、特にバルト三国における連結性強化を重視してきております。ロシアによるウクライナ侵攻が起こり、ウクライナに対する援助や支援において重要な役割を果たす当該地域の南北間における連結性は、これまで以上に重要になっております。日本は、地域内外の国々と連携しながら、三海域イニシアティブへの関与を強化してまいります。リトアニアを経由する高速鉄道事業であるレール・バルティカは正にその一例で、我が国として、この事業が地域の貿易・投資及び製造業の促進につながることを期待いたします。

また、ウクライナ支援への同志国間の連携の強化という観点では、日本政府は、2月19日にシュミハリ首相の出席を得て日・ウクライナ経済復興推進会議を開催しました。この会議では、官民による56本の協力案件が署名されました。JBICによる黒海貿易開発銀行を通じたツーステップローンを供与するための覚書はそのうちの一つです。

本日は、この地域での民間アクターの更なる貢献を視野に、ビジネスフォーラムも開催されると承知しています。日本政府としても、三海域イニシアティブの下での、日本企業の一層の参画を促すべく、積極的に役割を果たして参ります。

御静聴ありがとうございました。

(730字)